

## ETS5-Workshop in Alicante



Bereits zum dritten Mal fand eine Veranstaltung in Alicante – Spanien statt.

Unter der Marke „Von KNX Professionals für KNX Professionals“ fand der erste ETS5-Workshop weltweit statt. Kornelia Katzenmeier, Futuras GmbH KNX Group, organisierte diese Veranstaltung für die Mitglieder der KNX Professionals Deutschland e.V.

Auch dieses Mal wurde wieder das Nützliche mit dem Vergnüglichen verbunden.

Nachdem alle angemeldeten Mitglieder im strandnahen Hotel eingetroffen waren, begann auch schon das technische Ferienprogramm. Mit dem Besuch der beliebten Tapas-Bar, in der Altstadt von Alicante, sorgte man erst einmal für die kulinarischen Genüsse und für den gemeinsamen Auftakt dieser 4-tägigen Veranstaltung.

Am Freitagmorgen startete der ETS5-Workshop im Seminarraum des Hotels. Das Interesse war groß und der Workshop war mit 28 Teilnehmern sehr gut besucht. Eugen Streicher, Albrecht Jung GmbH & Co. KG, präsentierte und gestaltete aktiv den ETS5-Workshop. Er informierte uns über die in der ETS5 gesetzten Schwerpunkte und die Erweiterung bzw. Optimierung, um das Arbeiten mit der ETS5 nochmals zu vereinfachen.

Benutzeroberfläche, Geschwindigkeit, Infrastruktur, Schnittstellen, Inbetriebnahme wie auch die Lizenzierung waren die Themen für diesen Workshop. Nachdem allen



Eugen Streicher von der Albrecht Jung GmbH & Co. KG präsentierte und gestaltete aktiv den ETS5-Workshop

Teilnehmern die theoretischen Grundkenntnisse vermittelt wurden, konnte man kollektiv und als erstes die brandneue offizielle ETS5-Version testen. Während des Workshops fand reger Austausch statt und die Kommentare, Anregungen und anfallende Fragen wurden notiert und im Anschluss direkt durch eine Live-Telefonkonferenz nach Brüssel zu Herrn André Hänel, einem der Entwickler, weitergegeben, der diese auch beantwortete. Obwohl während des Workshops einige optimierbare Punkte und das Fehlen von Funktionen entdeckt wurden, hatten alle Teilnehmer einen sehr positiven Gesamteindruck von der neuen ETS5.

Die Begeisterung war groß.

Der Tag fand regen Ausklang in einem nahegelegenen Fischrestaurant. Gemeinsam konnte man diesen Tag Revue passieren lassen.

Ganz nach dem Motto – gestern war die Technik dran, heute das Vergnügen – unternahmen wir am Samstag einen Ausflug mit dem Bus „Highlights rund um die Provinz Alicante“. Gemeinsam fuhren wir in die Bergregion und besuchten das Castell de Guadalest. Ein kleiner Aufstieg und wir hatten eine tolle Rundumsicht. Weiter ging es zu den Wasserfällen de l'Algar und anschließend fuhren wir ins Tal, in ein spanisches Restaurant zum Mittagessen, Geheimtipp unter den Spaniern. Eine weitere Station war das idyllische Dorf „Altea“, direkt an der Küste gelegen, verzauberte mit seinen vielen Treppen und den schmucken Gässchen. Den Abend ließen wir in Benidorm ausklingen.

Benidorm besitzt die größte Hochhausdichte weltweit mit 345 Gebäuden mit mehr als zwölf Etagen und wird auch als „little Manhattan“ assoziiert. Im Jahr 2014 wurde der Wohnturm Intempo fertiggestellt; das höchste Wohngebäude in der EU (200 Meter, 47 Etagen).

Mit einem Koffer voll von Eindrücken und einem interessanten ETS5-Workshop ging es dann wieder nach Hause. Bis zum nächsten Mal!

**Kontakt:** [www.knx-user-club.de](http://www.knx-user-club.de)